

## ABSTRAK

Irfan Wahyudi Z, 2022, Penguatan Keagamaan Melalui Kegiatan Lailatul Ijtima' Pada Pengurus Ranting Nahdlatul Ulama Di Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan, skripsi jurusan Pendidikan Agama Islam, Fakultas Tarbiyah, Institut Agama Islam Negeri Madura (IAIN), Dosen Pembimbing: Dr. H. Zainuddin Syarif, M. Ag.

### **Kata Kunci: Penguatan, Lailatul Ijtima', Nahdlatul Ulama**

Kegiatan lailatul ijtima' merupakan kebiasaan yang dilakukan oleh para ulama-ulama NU yang sering melakukan pertemuan di waktu malam hari untuk memperbincangkan berbagai macam persoalan baik agama, politik maupun problematika yang dialami oleh masyarakat pada waktu itu. kegiatan yang dilakukan pengurus ranting Nahdlatul Ulama di Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan tidak jauh berbeda dari kegiatan-kegiatan yang dilakukan di desa lainnya, di desa Duko Timur sendiri kegiatan *lailatul ijtima'* yang dilakukan antara lain pada setiap satu bulan sekali yang dilaksanakan pada pertengahan bulan, kegiatan tersebut membahas dan memecahkan problematika seputar keagamaan misalnya tentang *ubudiyah*, fiqh, dan lainnya. Dengan adanya kegiatan lailatul ijtima' yang dilaksanakan di desa Duko Timur akan berdampak pada penguatan terhadap keagamaan khususnya bagi para generasi bangsa saat ini dan di masa yang akan datang.

Berdasarkan hal tersebut, maka ada dua permasalahan yang menjadi kajian pokok dalam penelitian ini, yaitu: *Pertama*, mengetahui implementasi penguatan keagamaan melalui kegiatan *lailatul ijtima'* pada pengurus Ranting Nahdlatul Ulama di Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan, dan *dua* mengetahui dampak dari penguatan keagamaan melalui kegiatan *lailatul ijtima'* pada pengurus Ranting Nahdlatul Ulama di Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan.

Penelitian ini menggunakan pendekatan kualitatif dengan jenis penelitian deskriptif, yaitu mengungkap dan menjawab fenomena yang terjadi di lapangan mengenai kegiatan lailatul ijtima' di Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan. Sumber data yang diperoleh melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Adapun informan dalam penelitian ini yaitu ketua, pengurus, anggota PR NU Desa Duko Timur dan masyarakat. Pengecekan keabsahan data dalam penelitian ini, peneliti menggunakan triangulasi teknik.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: *Pertama*, implementasi kegiatan lailatul ijtima' dalam penguatan keagamaan pada pengurus ranting NU Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan, yaitu pelaksanaan kegiatan lailatul ijtima' setiap satu bulan sekali, pembacaan surah yasin dan tahlil, kajian kitab Fathul Muin; tentang bab shalat, wudhu dan najis, pembacaan shalawat badar, ceramah agama, dan ikut serta pengurus dan anggota PR NU serta masyarakat. *Kedua*, dampak dari kegiatan lailatul ijtima' dalam penguatan keagamaan pada pengurus ranting NU Desa Duko Timur Kecamatan Larangan Kabupaten Pamekasan, yaitu mempererat silaturahmi antar sesama pengurus NU dan masyarakat, menambah ilmu pengetahuan, mempererat dengan para tokoh dan kyai, tuntunan sesuai dengan *ahlusunnah wal jama'ah*, dan lebih mendekatkan diri pada Allah SWT.